



# 落四の教育

学校便り 令和2年11月



新宿区立落合第四小学校  
<http://www.shinjuku.ed.jp/es-ochiai4/>

## 皆様に感謝 子供たちの健やかな成長に向けて

副校長 千葉 潤子

朝晩、冷え込み始め、秋の深まりを感じる季節となりました。先月の運動学習発表会では、晴天の秋空のもと、全学年徒競走と演技を思い切り表現することができました。どの児童もやはりご家族の参観にはとても張り切って当日を迎え、見事にやりとげた表情はみな、満足の笑顔でした。

ご参観、ありがとうございました。

以下、保護者の皆様からのアンケートからの抜粋内容です。

- ・コロナ禍でも中止にはせず、違う形での開催をしていただき子供の成長を参観でき感謝。
- ・入れ替え制は、保護者が密にならず、ゆったりとスムーズに移動もでき見やすかった。
- ・感染防止対策の配慮や工夫された動線とPTAパドレさんの案内誘導に感謝。
- ・子供達の主体的に取り組む姿勢に成長を感じた。
- ・・・etc.

また、各学年の表現については、温かく見守っていただき皆様から多くの感激や賞賛の言葉をいただきました。職員への労いの言葉も多く、職員一同、教育活動へのご理解ご協力を改めまして感謝申し上げます。

次に、子供たちの主体的な学習活動の近況をご紹介します。

コロナ禍で、例年通りの行事や校外学習等が中止や延期となっておりますが、そのような中でも新しい生活様式の中で、張り切っている5年生の総合的な学習の時間があります。SDGs(持続可能な開発目標)の環境学習で「みんなで作るよりよい世界」に向けて様々なグループ活動を作って主体的な学習を展開しています。貧困解決、生物保護、差別解決、生産、医療、経済等、様々なジャンルでグループを作り、同じ目的やテーマをもつ人同士でSDGsの目標達成のために具体的な活動を始めています。子供達は、それぞれの目的に向けて、法務省や外務省、ユニセフ、ホームレス支援新宿連絡会、国立ハンセン病資料館などの施設や近隣のおとめ山公園などに連絡をとりあらゆる手段で情報収集をしたり、生態調査に実際に行ってみたり、環境新聞コンテストに応募したりして学習をすすめております。貧困や飢餓、世界の児童に係る問題やエネルギーや森林・海洋などの環境に係る問題等の解決に向けて主体的に取り組む姿勢を育んでいくことで、社会の一員として将来に渡り未来のために環境をよりよくしていくとする社会参画の意識や持続可能な社会づくりに向けた姿勢をもてるようにしていくスケールの大きい教育活動です。

地域協働学校運営委員会でも教育活動の一つとしてお知らせし、外部にも地域にも根差した主体的・対話的で深い学びに向けた課題解決学習をまさに本校は実施しております。

子供たちの今後の成長がますます楽しみです。

## 11月行事予定

日 曜	行事予定
1 日	
2 月	放送朝会 安全指導 委員会活動 教育実習始 S.C.
3 火	文化の日
4 水	
5 木	S.C.
6 金	
7 土	土曜授業日 給食なし(12:00下校) 選挙(6)
8 日	
9 月	放送朝会 5時間授業(14:15下校) 読書旬間始 S.C.
10 火	校内音楽鑑賞教室(6) S.C.
11 水	特別時程短縮 5時間授業(13:45下校)
12 木	S.C.
13 金	
14 土	
15 日	
16 月	放送朝会 クラブ活動
17 火	S.C.
18 水	
19 木	食育の日 避難訓練 地域協働学校運営委員会 S.C.
20 金	心臓検診(1) 教育実習終
21 土	土曜授業日 給食なし(12:00下校) 読書旬間終
22 日	
23 月	勤労感謝の日
24 火	S.C.
25 水	
26 木	就学時健康診断 3時間授業(12:30下校) S.C.
27 金	
28 土	
29 日	
30 月	放送朝会 5時間授業(14:15下校) S.C.

## 読書旬間

図書主任 長尾 崇嗣

本校では例年、毎週おおむね火・木・金曜日の朝8時30分～40分を「朝読書」の時間としている他、1学期に「読書旬間」、2学期に「読書月間」を設定しています。ところが今年度は、周知の通りの事情で図書室の開室が遅れ、1学期の「読書旬間」は実施できませんでした。朝の児童集会がなくなったため水曜も「朝読書」を実施していますが、学校をあげての読書活動は例年よりずいぶん少なくなっています。

7月の中旬から、辛うじて週に1～2日は図書室を開放できるようになり、授業で図書室を使える状態になりました。11月の「読書月間」も中止が危ぶまれましたが、短縮して秋の「読書旬間」とし、できることをできる範囲で行うこととしました。図書委員会の児童が、おすすめの本や図書室の使い方について、各学級で発表する準備をしているところです。例年ご協力いただいていた保護者ボランティアによる読み聞かせは、今年度は行えません。思うようにいかないことが多い昨今ですが、読書に触れる機会は何とか確保したいものです。どの学年の国語の教科書にも、おすすめの本が載っています。是非参考にしてみてください。

## オリパラ教育

### 10/19 ラグビー講演会とタグラグビー実技指導が行われました！



10月19日に（月）にオリパラ教育の一環としてラグビーワールドカップ2019組織委員会事務総長特別補佐の徳増浩司先生とサンウルヴズで活躍した木村貴大選手をはじめウェールズやフランスなどでラグビーに携わっている方々に来校頂き、講演会とタグラグビーの実技指導を行いました。

チャレンジすることの大切さ、何事もエンジョイすることなどとても心に響くお話をして頂きました。



その後、6年生は木村選手などとタグラグビーを楽しみました。英語での指導に最初は戸惑いましたが、スポーツに国境はありません。楽しくタグラグビーができました。



木村選手のパントキック！とても高いボールにびっくりしていました。なんとそのパントキックをキャッチできた6年生が！すごい！

